



Nomos



### Der Gefährdungsschaden

Eine kritische Untersuchung der Rechtsprechung zu §§ 253, 263, 263a, 266, 266b StGB

Von Dr. Melanie Epe, LL.B., M.A.

2022, 354 S., brosch., 99,- €

ISBN 978-3-8487-8630-5

(Nomos Universitätschriften – Recht, Bd. 1003)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8630-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8630-5)

Das Konzept des Gefährdungsschadens gehört seit mindestens 130 Jahren zum festen strafrechtlichen Repertoire. Allerdings ist bis heute nicht eindeutig geklärt, wo die Grenze zwischen vermögensrelevanten und -irrelevanten Gefährdungen verläuft. Im Gegensatz zu den bisherigen sachverhalts- und deliktsbezogenen Fallgruppen bildet Melanie Epe daher zehn induktiv-dogmatische Fallgruppen auf Basis

aller in der Standardliteratur publizierten 382 Entscheidungen des Reichsgerichts, des BGH und der Obergerichte. Die Leistungsfähigkeit der Fallgruppen ist, dass diese die Figur des Gefährdungsschadens in der Praxis greifbarer machen. Denn es wird an dogmatische, wirtschaftliche Besonderheiten für die Begründung des Gefährdungsschadens angeknüpft.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### Der Gefährdungsschaden

Eine kritische Untersuchung der Rechtsprechung zu §§ 253, 263, 263a, 266, 266b StGB

By Dr. Melanie Epe, LL.B., M.A.

2022, 354 pp., pb., € 99.00

ISBN 978-3-8487-8630-5

(Nomos Universitätschriften – Recht, vol. 1003)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8630-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8630-5)

The concept of endangering damage has been part of the fixed repertoire of criminal law for at least 130 years. Nevertheless, it has not yet been clearly clarified where the boundary between property-relevant and irrelevant endangerment lies. In contrast to the previous fact- and delict-related case groups, Melanie Epe therefore forms ten inductive-dogmatic case groups on the basis of all 382 decisions of the

Reichsgericht, the BGH and the higher courts published in the standard literature. The performance of the case groups is that they make the figure of the endangering damage more tangible in practice. This is because dogmatic, economic peculiarities are linked to the justification of the endangering damage.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary